

LOUIS XIV, 1643-1715

Louis XIV n'a que cinq ans, lorsqu'il succède à son père Louis XIII. La régence est confiée à sa mère, Anne d'Autriche, qui prend Mazarin comme premier ministre.

Mazarin, élève de Richelieu, est rusé, patient, souple. Il s'empare lentement mais absolument du pouvoir. C'est un de nos plus habiles hommes d'Etat du XVII siècle.

1643. Le prince de Condé, bat les Espagnols à Rocroi, en 1644 il les bat à Fribourg. En 1645, à Hordlingen et 3 ans plus tard, il achève de les écraser à Lens.

1657. Louis XIV épouse l'infante d'Espagne, Marie-Thérèse. Deux ans après Mazarin meurt en 1661.

Louis XIV, gouverne seul. " L'Etat c'est moi," déclare-t-il au parlement.

Louis XIV ne veut pas seulement régner en maître dans les limites de son royaume, il veut que la France soit l'Etat le plus influent d'Europe. Son ambition est la cause de longues guerres.

Louis XIV meurt à Versailles en 1715, à 77 ans. Son règne de 72 ans est le plus long de notre histoire.

